
 

Allegato 2-bis 

 

VERBALE DELL’INCONTRO DI CONSULTAZIONE CON IL SISTEMA 

SOCIOECONOMICO 

E LE PARTI INTERESSATE 

Anno accademico 2024/2025 

Classe L M 81 - Corso di Studio in “Sviluppo e innovazione sociale” 

 

Il giorno 5 febbraio 2024, alle ore 16.30,  in collegamento telematico sincrono 

(https://meet.google.com/ggz-rouh-bje) si è tenuto l’incontro di consultazione  tra i docenti promotori 

del nuovo CdS in Sviluppo e innovazione sociale, Prof.sse Manolita Francesca e Carmela Robustella 

e il dott. Rocco Di Stasio, responsabile del distretto Dauno della Banca Popolare Pugliese, per una 

consultazione sulle attività relative all’istituendo Corso di Studio. 

La riunione ha ad oggetto un unico punto all’ordine del giorno: 

 

1. Confronto con gli stakeholder e raccolta di suggerimenti e indicazioni su possibili 

azioni di miglioramento dell’offerta formativa in  vista dell’avvio della nuova procedura di 

accreditamento; 

 

La Prof.ssa Carmela Robustella, che assume il ruolo di segretario verbalizzante, apre la riunione 

ringraziando il Dott. Di Stasio  per aver accolto l’invito a partecipare ad un momento di confronto 

sulla formulazione della nuova offerta formativa del neo costituito Dipartimento di Scienze Sociali  

(d’ora in poi Dipartimento). La Prof.ssa Robustella informa il Dott. Di Stasio che a seguito di alcuni 

rilievi formulati dall’ANVUR, prevalentemente concentrarti sulla opportunità di potenziare gli 

insegnamenti di area storica-sociologica,  il Corso di Studi in Sviluppo e innovazione sociale ha 

ricevuto un arresto nell’iter di accreditamento e si rende quindi necessario avviare nuovamente l’iter 

di accreditamento.  Scopo del presente incontro è la conferma dell’interesse all’avvio del corso di 

studi in oggetto.  

La Prof.ssa Robustella sottolinea le peculiarità formative del progetto formativo, soffermandosi, in 

particolare, sull’approccio interdisciplinare del Corso di Studi, che ha lo scopo di fornire gli strumenti 

per nuove professionalità operanti nell’ambito dei servizi di welfare, in grado di progettare e 

sviluppare strumenti e modelli di welfare innovativi e sostenibili maggiormente rispondenti ai bisogni 

sociali. Subito dopo cede la parola alla Prof.ssa Manolita Francesca, che assume il ruolo di Presidente, 



la quale saluta e ringrazia per la disponibilità fornita nel supportare il miglioramento dei CdS in 

parola. Dopodiché procede a condividere l’articolazione del Cds, analizzandolo in ogni suo punto, 

precisando le peculiarità formative del corso e ponendo in evidenza la particolare attenzione che verrà 

posta all’approccio del learning by doing degli studenti grazie al meccanismo del LABO (Laboratori 

Operativi). Condivide, inoltre,  con il Responsabile del Distretto dauno della Banca Popolare Pugliese  

la volontà del Dipartimento di Scienze sociali di riproporre il corso di Studi, che vede arricchito il 

proprio piano di studi di ulteriori insegnamenti di area storico-sociologico. 

Si apre, quindi, una proficua discussione che muove dalla profonda condivisione del percorso 

didattico proposto. Il dott. Di Stasio condivide metodo e funzionalità del corso di laurea, in stretta 

connessione con lo sviluppo territoriale. Mostra particolare apprezzamento  per il potenziamento nel 

piano di studio degli insegnamenti di area storica- sociologica, in stretta connessione con lo sviluppo 

territoriale. Segnala, infine, l’opportunità di concentrare alcuni aspetti didattici sui temi ESG che 

nell’attuale contesto socio economico richiedono sempre maggiore professionalità, avendo 

riscontrato sul territorio una scarsissima conoscenza delle problematiche ad essi connessi, in modo 

particolare sui fattori di tipo sociale e di governo societario che qualificano una attività come 

sostenibile. 

Il Dott. Di Stasio conferma, inoltre, la sua ferma disponibilità a ospitare tirocini formativi presso le 

proprie strutture. 

Le Prof.sse Francesca e Robustella rinnovano l’invito formulato lo scorso anno di assolvere il ruolo 

di componente del costituendo “Comitato di indirizzo del CdL LM 81”. L’obiettivo sarà organizzare 

almeno una convocazione semestrale del Comitato, anche in via telematica, e un momento annuale, 

preferibilmente in presenza, nel quale tracciare una sorta di bilancio di tutte le attività svolte in seno 

ai due corsi per ciascuna annualità. 

La proposta viene immediatamente accolta. 

 

Alle ore 16.20  non essendoci null’altro da discutere, il Presidente dichiara chiuso l’incontro. 

 

Foggia, 5 febbraio 2024 
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